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В ХОДЕ ежегодной августовской благотворительной акции Министерсва труда и соци-
ального развития Краснодарского края «Соберем ребенка в школу!» на Кубани были 
обеспечены новой формой, ранцами и канцтоварами 5074 школьника из семей, находя-
щихся в социально уязвимом положении или трудной жизненной ситуации. Также были 
закуплены продукты, сладости, игрушки и мебель. 

Собрали на урок
Краевые власти помогли подгото-
вить к учебе более 5 тысяч детей

За партами – «цифровое поколение»
В школах Кубани внедряют современные образовательные технологии

ОБРАЗОВАНИЕ

 Владимир Волошин, 
Краснодарский край

В Краснодарском крае объем фи-
нансирования отрасли образова-
ния в 2019 году составил 91,5 мил-
лиарда рублей – на 11 процентов 
больше, чем в минувшем. Помимо 
оплаты труда работников этой 
сферы, средства направлены на 
строительство новых школ, кор-
пусов и пристроек к действую-
щим образовательным учрежде-
ниям.

По словам губернатора Вениа-
мина Кондратьева, с 2015 года в 
крае возведено 26 школ, а еще де-
сять находится в стадии строи-
тельства.

Новостройки нон-стоп
– Этого, конечно, недостаточно 

для Кубани. Тем не менее набран-
ный нами темп – уже прорыв. В та-
ком объеме школы в регионе не 
строили уже несколько десятиле-
тий, и снижать темпы создания 
новых учебных мест край не наме-
рен, – подчеркнул глава региона в 
ходе августовского совещания на-
учно-педагогической обществен-
ности Кубани.

На традиционном краевом пед-
совете в обсуждении актуальных 
для образовательной сферы во-
просов участвовали около пяти 
тысяч человек (тысяча из них на-
ходились в зале, остальные могли 
высказать свое мнение в режиме 
видеоселектора). В его работе 
приняли участие вице-губерна-
тор Анна Минькова (в качестве 
модератора), министр образова-
ния, науки и молодежной полити-
ки региона Елена Воробьева, 
председатель краевого Законода-
тельного собрания края Юрий 
Бурлачко, другие представители 
кубанской исполнительной и за-
конодательной властей, руково-
дители и педагоги образователь-
ных учреждений, родители уча-
щихся.

Были обсуждены основные во-
просы развития сферы образова-
ния, в том числе реализации про-
фильного национального проек-
та, который предусматривает, 
прежде всего, устранение разры-
ва между качеством и условиями 
получения образования в город-
ских и сельских школах. Особое 
внимание уделялось строитель-
ству новых учебных заведений и 
ремонту имеющихся, приобрете-
нию современного оборудования, 
созданию условий для занятий 
спортом. Объем финансирования 
нацпроекта «Образование» на Ку-
бани в текущем году составляет 
2,8 миллиарда рублей. В ходе засе-
дания также затрагивались проб-
лемы среднего и высшего профес-
сионального образования.

В своем выступлении Елена Во-
робьева сделала акцент на том, 
насколько гибко краевая система 
образования реагирует на вызовы 
современного общества.

Знаковый момент: перед нача-
лом совещания состоялось вруче-
ние ключей от 121 нового школь-
ного автобуса (техника приобре-
тена в рамках краевой государст-
венной программы «Развитие об-
разования») представителям 31 
муниципального образования 
края. Все машины оснащены рем-
нями безопасности, подключены 
к системе ГЛОНАСС.

По словам замглавы региона 
Анны Миньковой, за четыре года 
обновить школьный автопарк 
удалось на 80 процентов – сейчас 
он насчитывает 1107 транспорт-
ных единиц. С 2015-го за счет кра-
евых и федеральных инвестиций в 
образование, различных благо-
творительных программ более 
800 машин были заменены совре-
менными и удобными.

Острота проблемы снята, но за-
купка транспорта продолжится. 
«Губернатор поставил задачу: 
школьники должны добираться 
на учебу на максимально ком-
фортных автобусах», – сказала  
замглавы региона, отметив, что, 
помимо закупки нового автотран-
спорта, в крае реализуется прог-
рамма строительства новых школ 
на селе, в том числе благодаря 
нацпроекту.

Урок с комфортом
Во время совещания Вениамин 

Кондратьев обозначил основные 
направления поддержки отрасли, 
отметив, что без качественного и 
современного образования невоз-
можно добиться высоких показа-

телей в экономике и повысить 
уровень жизни населения.

Глава края в целом позитивно 
оценил изменения в сфере образо-
вания, хотя, по его мнению, в ре-
гионе сохраняется дефицит мест в 
школах, особенно это относится к 
Краснодару и Сочи. Тем не менее 
второго сентября в краевом цент-
ре приняли детей четыре новых 
учебных заведения, открыта шко-

ла в Приморско-Ахтарске, в по-
селке Южном Динского района и 
городе Славянске-на-Кубани. Два 
блока начальной школы по 400 
мест откроются в Центральном 
микрорайоне Сочи и Дагомысе.

Уже в нынешнем году, по сло-
вам Вениамина Кондратьева, 12 
миллиардов рублей из казны по-
трачено на строительство, рекон-
струкцию, оснащение классов, ла-
бораторий и спортивных залов 
инвентарем, мебелью и оборудо-
ванием. 500 миллионов рублей 
направлено на капитальный ре-
монт и благоустройство 118 школ.

На Кубани за парты сели около 
670 тысяч школьников, из них 72 
тысячи – первоклассники. По ин-
формации администрации края, к 
новому учебному году капиталь-
но отремонтировано 77 учебных 
заведений. В течение пяти лет 
планируется построить еще 50 
школ.

Пока принятых мер недоста-
точно, чтобы переоборудовать все 
школы по последнему слову тех-
ники, отметил губернатор. При 
этом он подчеркнул, что именно 
современные классы, лаборато-

рии и в целом комфортные школы 
– важная составляющая успеха 
всего образовательного процесса: 
«Это часть работы по воспитанию 
молодежи, которой предстоит со-
здавать наш завтрашний день», – 
отметил Вениамин Кондратьев.

В завершение совещания науч-
но-педагогической общественно-
сти состоялось награждение по-
бедителей ежегодного краевого 
конкурса на лучший муниципа-
литет в сфере образования. Вени-
амин Кондратьев и Юрий Бурлач-
ко вручили почетные грамоты 
главам города Новороссийска, 
Красноармейского, Ленинград-
ского и Павловского районов. Эти 
муниципалитеты стали лучшими 
в создании условий для организа-
ции эффективного учебно-воспи-
тательного процесса в школах.

Слово об учителе
Об особой роли педагога в обра-

зовательном процессе говорили 
многие участники педсовета. Кад-
ровый вопрос в крае стоит доста-
точно остро: не хватает около 900 
специалистов, особенно в сель-

ской местности. Причем требуют-
ся у чителя, способные вести 
учебный и воспитательный про-
цесс именно с учетом современ-
ных технологий. Да еще в услови-
ях, когда на одного классного ру-
ководителя приходится по 40 и 
более детей.

– Мы прекрасно понимаем уро-
вень ответственности и нагрузки, 
с которой сталкиваются наши пе-
дагоги и руководители образова-
тельных учреждений, – сказал 
спикер ЗСК Юрий Бурлачко. По-
этому в конце прошлого года на 
сессии ЗСК депутаты приняли ре-
шение, что за классное руководст-
во в 2019 году кубанским педаго-
гам будут доплачивать тысячу 
рублей. На эти цели направлено 
более 415 миллионов рублей.

На совещании Вениамин Конд-
ратьев заверил, что в следующем 
году доплату за классное руковод-
ство педагогам увеличат еще на 
тысячу рублей. Необходимые 
средства уже зарезервированы в 
бюджете региона.

В числе наиболее актуальных 
тем обсуждения на августовском 
педсовете были также вопросы 
развития профильного образова-
ния: им охвачено 84 процента де-
сятых и одиннадцатых классов, 
открыто более двух тысяч специ-
альных отделений и групп. Глава 
края уделил особое внимание ре-
ализации проекта ранней проф-
ориентации школьников, в кото-
ром примут участие 44 тысячи 
кубанских ребят. А с основами 
различных специальностей уче-
ники смогут знакомиться уже с 
шестого класса.

– Так мы сможем повысить пре-
стиж рабочих специальностей. И 
здесь нужно активнее привлекать 
компании, бизнес тоже должен за-
ботиться о своих будущих кад-
рах, – подчеркнул Вениамин Кон-
дратьев.

Юрий Бурлачко, в свою оче-
редь, отметил, что в крае проф-
ориентационная работа, разви-
тие допобразования – в приори-
тете. В организациях дополни-
тельного образования сегодня 
занимаются 321 тысяча детей и 
подростков от пяти до 18 лет (бо-
лее половины общего числа). С 
детьми проводят занятия около 
шести тысяч педагогов.

Объем финансирования 
нацпроекта «Образование» на Кубани 
в 2019 году составляет 
2,8 миллиарда рублей

Вениамин Кондратьев (в центре): 
Современные классы, лаборатории            
и в целом комфортные школы –  важ-
ная составляющая успеха образова-
тельного процесса.
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ДИАЛОГ – ВСЕМ НА ПОЛЬЗУ

Вице-губернатор Анна Минькова отметила, что формат ежегодного совеща-
ния позволяет не только подводить итоги, но и составлять планы на буду-
щее, готовиться к новым вызовам времени и налаживать процесс обучения 
так, чтобы он поспевал за прогрессом, отвечал современным требованиям, 
уровню информированности и запросам детей. Иначе пропасть между ре-
бятами и взрослыми, порой сильно отстающими от юного поколения в осво-
ении новых реалий, будет неизбежно расти.
Многие участники диалога отмечали: мы сегодня уже находимся в том буду-
щем, которое еще вчера казалось фантастикой, а за партами сегодня сидит 
«цифровое поколение». Воспитывать таких учеников – сложнейшая профес-
сиональная задача, требующая подчас нестандартных педагогических ре-
шений. Пониманию этого и, соответственно, своевременному реагирова-
нию способствует ежегодный краевой педсовет, который оправдал свою 
репутацию одного из ключевых мероприятий отрасли образования. Он так-
же дал старт конференциям в каждом муниципальном образовании, на ко-
торых решения и инициативы актива края получат дальнейшее развитие.
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